

TÍTULO: Análisis a los 5 cambios del plan "Paso a paso"				
Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
105364	2021-01-12	Las Últimas Noticias	El Dí-a	2

Imagen 1/1

Poder salir bien temprano, en la mañana, es uno de los cambios que tendrá la fase 1.



MARCELA GILBERTO

DANIELA TORÁN/JAVIERA SEPÚLVEDA

Este lunes la subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, anunció nuevas modificaciones a las fases del plan Paso a Paso, las que comenzarán a regir este jueves 14 de enero a las 5 AM.

► **Fase 1 acotada.** "Serán cuarentenas con mayor certeza, con una duración máxima de cuatro semanas", dijo Daza. A eso se suma que durante la fase 1 habrá una restricción de los permisos únicos colectivos, que son las autorizaciones temporales a empresas que cumplen un rol en cualquiera de los rubros declarados como esenciales. La Subsecretaría de Prevención del Delito informó que el jueves estarán claras cuáles serán esas restricciones.

"La cuarentena selectiva por cuatro semanas, que corresponde a dos periodos de incubación del virus, es una medida drástica, pero que la población va a tener que entender, porque va a ser la única manera de evitar tener un invierno trágico, si seguimos a este nivel", opina Miguel O'Ryan, investigador del Instituto de Ciencias Biomédicas, ICBM, de la Universidad de Chile.

El infectólogo del Hospital Barros Luco Ignacio Silva, ve poco viable una cuarentena en verano. "Considerando que las viviendas son pequeñas y que el hacinamiento en gran parte del país es significativo, me parece que es impracticable que niños y adultos mayores se queden encerrados. Lo que debería hacerse es privilegiar el uso de lugares públicos abiertos, bien ventilados, para hacer actividades recreativas controladas". El académico de la Universidad de Santia-

Aforos más restrictivos y cuarentenas acotadas

Análisis a los 5 cambios del plan "Paso a paso"

25 comunas entrarán a fase 1 este jueves. De todos modos, en ellas se podrá hacer salir al aire libre entre 7 y 8.30 de la mañana.

go agrega en todo caso que le parece bien realizar cuarentenas abreviadas. "Es bueno que las personas sepan cuándo se acaba porque de lo contrario se genera mucha ansiedad y se termina por no respetar la medida".

Tomás Pérez Acle, subdirector de la Fundación Ciencia y Vida, manifiesta sus reparos a los cambios en la cuarentena. "El máximo no puede ser una predisposición de las autoridades, sino que tiene que estar reflejado de acuerdo a las cifras. Para que la cuarentena funcione de verdad lo que hay que lograr es reducir la movilidad remanente al 20%, es decir, eliminar el 80% de los viajes, de lo contrario no sirve para cortar la cadena de contagios".

► **Fase 2 más estricta:** "El aforo máximo de las reuniones sociales en esta fase será de cinco personas de lunes a viernes", informó Daza.

"La disminución del aforo también es una medida dura, pero necesaria. La principal fuente de contagio son las reuniones de café, para fumar. Estos sacrifi-

cios son fundamentales", asegura el infectólogo Miguel O'Ryan.

Tomás Pérez Acle también ve positiva esta restricción. "Disminuir el aforo en casa ayuda, pero si mantenemos las aglomeraciones en centros comerciales como las que hemos visto, la medida no será efectiva".

► **Restricción de permisos.** "Habrá una simplificación de los permisos en la Comisaría Virtual. Estos permisos van a ser de dos horas, dos permisos a la semana y van a ser de libre disposición, sin especificar el motivo", dijo Daza. Desde el Minsal, informaron que el permiso para salida de personas con espectro autista se mantendrá.

El doctor Carlos Pérez, decano de la Facultad de Medicina y Ciencia de la Universidad San Sebastián e infectólogo de la Clínica Universidad de Los Andes, plantea que estos permisos "mantienen la restricción de movilidad".

► **Al aire libre.** Ahora se podrá hacer deporte, sin importar la fase en que

esté la comuna. "Hemos privilegiado un horario exclusivo, entre las 7 y las 8.30 de la mañana, para comunas en cuarentena y transición, en que se podrán realizar actividades al aire libre. No van a necesitar sacar un permiso. No se puede usar auto ni transporte público", informó Daza.

"Ojalá las personas lo aprovechen bien y no hagan chanchullos, porque hay mucha gente de todos los niveles socioeconómicos que han roto las leyes", comenta Miguel O'Ryan.

"Es novedoso", agrega el doctor Carlos Pérez. "Me parece que este es un permiso razonable, considerando que estamos en meses de verano. Para quienes viven en espacios reducidos, esto es muy bueno, pero deben mantener todas las medidas de autocuidado", complementa.

► **Salas cuna y jardines infantiles en fase 2.** "Las salas cuna y jardines podrían empezar a funcionar a partir de la etapa de transición. Esto es acto absolutamente voluntaria", dijo Daza.

"Los niños son vectores muy importantes en la transmisión del virus y particularmente con la nueva cepa británica. Lo ideal sería mantener a los niños en la casa", opina Pérez Acle.

"En algunos casos, en nuestro país, el beneficio de tener las salas cunas abiertas es mayor que el riesgo de contagio. Ojalá que las personas que tengan la posibilidad de no llevar a sus hijos a salas cuna y jardín, no lo hagan", agrega el doctor Silva.

Comunas que retroceden

25 comunas a lo largo de Chile ingresarán a fase 1 o cuarentena: Mejillones, Antofagasta, San Vicente, Teno, Talcahuano, Hualqui, Concepción, San Pedro de la Paz, Chiguayante, Renaico, Galvarino, Victoria, Temuco, Valdivia, Los Lagos, Río Bueno, Quellón, Calbuco, Dalcahue, Castro, Ancud, Puerto Montt, Puerto Varas, Osorno y Aysén.

En tanto, las comunas que retrocederán a transición son: Arica, Pica, Pozo Almonte, Calama, Zapallar, Santa Cruz, Chépica, Las Cabras, Sagrada Familia, Yerbabuena, Linares, Constitución, Quillón, San Carlos, Goibe, Mafel, Funitrono, Lago Ranco, Hualaihué, Recoleta, Buín y La Pintana. Retroceden a Preparación las comunas de Chañaral, Caldera, Alto del Carmen, Freirina, Huasco y Valledor; y la totalidad de la Región de Coquimbo;

Avanza a Transición, en la región de La Araucanía, la comuna de Lautaro.